



Communiqué de presse

Bruxelles, le 27 novembre 2025

EUROPOL et la Hind Rajab Foundation : de graves questions sur l'étrange partenariat de l'Agence Européenne de police

L'Institut Jonathas interpelle EUROPOL, l'Office européen de police chargé de soutenir les États membres de l'UE dans la lutte contre la criminalité grave et le terrorisme, au sujet de sa récente invitation à son siège situé à La Haye de la *Hind Rajab Foundation* (HRF) - une information rendue publique par l'association NGO Monitor. La HRF est une organisation liée au Hezbollah, fondée à Bruxelles en 2024 par Dyab Abou Jahjah et Karim Hassoun.

Selon un communiqué de la HRF en date du 19 novembre, c'est Europol qui l'aurait invitée à prendre la parole. Un représentant américain de la HRF s'est même félicité publiquement du fait que la HRF avait « *commencé à travailler en étroite collaboration avec Europol pour aider aux enquêtes sur les crimes de guerre dans toute l'Union européenne* ».

Europol justifie cette coopération en expliquant qu'elle s'inscrit dans ses efforts visant à « *maintenir et développer la coopération avec un certain nombre d'acteurs, y compris des organisations de la société civile qui collectent et documentent des crimes de guerre présumés dans le monde entier* ».

Pour rappel, la *Hind Rajab Foundation* mène, selon ses propres communications, des actions visant à identifier des touristes israéliens lambda, désignés comme criminels de guerre au simple chef qu'ils ont servi, comme tout citoyen israélien, dans l'armée israélienne. Son objectif est d'inciter les autorités nationales à engager des poursuites sur la base d'allégations de crimes de guerre et de crimes contre l'Humanité. C'est ainsi que le 23 juillet 2025, deux ex-soldats israéliens ont été arrêtés alors qu'ils participaient au festival *Tomorrowland* à Anvers. La plainte à l'origine de l'arrestation a été déposée par la HRF pour atteintes graves au droit international. Après avoir été interrogés par la police, les deux Israéliens furent immédiatement relâchés.

Dyab Abou Jahjah, fondateur de la HRF, n'est pas inconnu en Belgique. Ce citoyen belgo-libanais, qui fut président de la Ligue Arabe Européenne (AEL), a reconnu en 2003, dans une interview au *New York Times*, avoir rejoint le Hezbollah dans sa jeunesse et « *reçu un entraînement militaire* », dont il se disait « *toujours très fier* ». Il s'est fait connaître au début des années 2000 par la diffusion de caricatures à tonalité négationniste et par des

déclarations appelant les Israéliens à quitter l”entité sioniste... «*par la valise ou le cercueil* ». En 2002, le Premier ministre belge Guy Verhofstadt a qualifié l’AEL de « *danger pour notre société* ».

Abou Jahjah a été condamné en 2007 par le tribunal correctionnel d’Anvers à un an d’emprisonnement pour son rôle dans les émeutes d’Anvers-Borgerhout de 2002, certes, avant d’être acquitté de ces mêmes charges par la cour d’appel en 2008. En revanche, aux Pays-Bas, la Ligue Arabe Européenne (AEL) qu’il présida aux Pays-Bas, puis en Belgique, fut condamnée en 2010 par la Cour d’appel d’Arnhem à une amende de 2 500 euros (dont 1 500 avec sursis) pour avoir publié sur son site une caricature mettant en doute le chiffre de six millions de Juifs assassinés, jugée « *inutilement offensante* » en ce qu’elle suggérait que la Shoah aurait été inventée ou exagérée.

Le fondateur de la HRF est lié au régime des Mollah iraniens pour le compte duquel il a organisé, notamment en 2009 des voyages de députés du Hezbollah dans différents parlements européens en tant que directeur de l’Union Internationale des Parlementaires pour la Palestine (UIPFB), une ONG créée en Iran en 2001.

Plus récemment, Abou Jahjah a déposé, en 2024, pour les élections régionales bruxelloises une liste électorale appelée “Viva Palestina” qui recueillit peu de voix compte-tenu de son ancrage shiite et ce, au contraire de la liste Team Fouad Ahidar. Après l’élimination par Israël de Hassan Nasrallah, il a salué le chef du Hezbollah comme « *un leader historique de la résistance* » qui « *nous a permis de vivre dans la liberté et la fierté* », allant jusqu’à évoquer avec nostalgie leur rencontre en 2001 et « *l’aura, le sourire, l’intelligence et la gentillesse* » de Nasrallah, qu’il dit « *inoubliables* ».

Au regard de tout ce qui précède, l’institut Jonathas considère que la récente collaboration d’Europol avec un groupe islamiste fondé par un Libanais proche du Hezbollah soulève de graves questions :

- Comment la coopération d’Europol avec une organisation, présentée comme liée au Hezbollah s’articule-t-elle avec la désignation par l’Union européenne de la branche militaire du Hezbollah comme organisation terroriste ?
- Sur quelle base de vérification, de contrôle et de contre-expertise Europol s’appuie-t-elle pour confier à une telle organisation un rôle dans la collecte et la documentation de présumés crimes de guerre en Europe ?
- Quelles sont les garanties pour éviter que ces collaborations ne servent des agendas politiques partisans plutôt que la recherche impartiale de la vérité judiciaire ?

Face à ces interrogations, Europol doit au public des réponses complètes et transparentes. Il en va non seulement de sa crédibilité mais aussi de la confiance des citoyens européens dans la manière dont sont conduites les enquêtes sur les crimes internationaux et le terrorisme.



Caricature où l'on voit Hitler coucher avec Anne Frank ("HITLER : écris cela dans ton journal Anne") a été postée, en février 2006, sur le site de la Ligue Arabe Européenne, dirigée par le désormais très apprécié Abou Jahjah, un activiste chiite qui, pourtant, proposa d'expurger Anvers de ses Juifs.



Et voici Karim Hassoun avec le badge Europol

Contact: presse@jonathas.org

Créé en mars 2024 suite aux massacres du 7 octobre et à leurs répercussions en Europe, l'Institut Jonathas est un centre d'études et d'action contre l'antisémitisme et tout ce qui le favorise en Belgique.

<https://jonathas.org>